

Indigenous group ECA Amarakaeri demands justice for the murder of indigenous defender Gerardo Keimari Enrique in Peru

On October 5th, Gerardo Keimari Enrique, an indigenous land defender from the Shipetíari community of the indigenous Matsiguenga people in Peru, was found dead in the Madre de Dios river near his community, with signs of having been tortured and stabbed.

The event occurs in a context in which Gerardo and members of his community had already received several death threats from foreign land invaders after the community initiated proceedings to extend their communal territory.

Due to the continued threats against him, Gerardo Keimari Enrique had been granted protection measures by the Peruvian Ministry of Justice. However, these were not sufficient, resulting in his death.

The Indigenous organisation ECA Amarakaeri - the Executor of the Administration Contract of the Amarakaeri Communal Reserve, demands in a [statement](#) that the competent authorities in Peru carry out thorough investigations and to bring those responsible for the murder to justice.

“We are coordinating with the authorities involved in this [protection] mechanism to ensure a prompt response in the protection of the life and integrity of the members of the community; and we have been demanding that the Regional Government complete the procedure for the territorial extension of the [Shipetíari] community,” the statement adds.

Gerardo’s murder takes place in a climate of impunity that prevails in cases of environmental crimes and violations of indigenous peoples’ rights in Peru. The killing highlights the urgent need for immediate and effective measures to guarantee the protection of Indigenous communities in Peru and their defenders.

Peru is among the 10 most dangerous countries in the world for land and environmental defenders according to [Global Witness latest report](#) - with 58 people killed between 2012 and 2023.

Further Info (in Spanish):

[Asesinan defensor matsiguenga en Shipetíari | Servindi - Servicios de Comunicación Intercultural](#)

<https://larepublica.pe/sociedad/2024/10/11/madre-de-dios-exigen-investigar-presunto-asesinato-de-un-defensor-ambiental-565450>

---en español en continuación abajo---

El grupo indígena ECA Amarakaeri exige justicia por el asesinato del defensor indígena Gerardo Keimari Enrique en Perú

El 5 de octubre, fue encontrado sin vida Gerardo Keimari Enrique, defensor indígena ambiental de la comunidad Shipetiari del pueblo indígena Matsiguenka de Perú. El defensor fue localizado en el río Madre de Dios cerca de su comunidad, con signos de haber sido torturado y acuchillado.

El hecho ocurre en un contexto en el que Gerardo y miembros de su comunidad ya habían recibido varias amenazas de muerte por parte de invasores de tierras foráneos después de que la comunidad iniciara un proceso de ampliación de su territorio comunal.

Debido a las continuas amenazas contra él, Gerardo Keimari Enrique había recibido medidas de protección del Ministerio de Justicia del Estado Peruano. Sin embargo, estas medidas de prevención resultaron insuficientes y él fue asesinado.

La organización indígena ECA Amarakaeri – el Ejecutor del Contrato de Administración de la Reserva Comunal Amarakaeri, exige en un [comunicado](#) a las autoridades competentes de Perú que lleven a cabo investigaciones exhaustivas y lleven ante la justicia a los responsables del asesinato.

“Estamos coordinando con las autoridades involucradas en dicho mecanismo [de protección] para asegurar una pronta respuesta en la protección de la vida e integridad de los miembros de la comunidad; y venimos exigiendo al Gobierno Regional, la culminación del procedimiento de ampliación territorial de la comunidad,” añade ECA Amarakaeri en el comunicado.

El asesinato de Gerardo se produce en un clima de impunidad que prevalece en los casos de delitos medioambientales y violaciones de los derechos de los pueblos indígenas en Perú. El asesinato destaca la urgente necesidad de adoptar medidas inmediatas y efectivas para garantizar la protección de las comunidades indígenas de Perú y de sus defensores.

Perú se encuentra entre los 10 países más peligrosos del mundo para los defensores de la tierra y el medio ambiente, según el último [informe de Global Witness](#), con 58 personas asesinadas entre 2012 y 2023.

Más información:

[Asesinan defensor matsiguenka en Shipetiari | Servindi - Servicios de Comunicación Intercultural](#)

<https://larepublica.pe/sociedad/2024/10/11/madre-de-dios-exigen-investigar-presunto-asesinato-de-un-defensor-ambiental-565450>